



IDSN COMPROMETIDO EN LA LUCHA CONTRA LA EPOC

La Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica o EPOC es de carácter pulmonar progresiva y potencialmente mortal, que se caracteriza por la reducción gradual del flujo de aire hacia los pulmones. Expertos de la Organización Mundial de la Salud OMS señalan que es incurable y que puede llegar a causar el 5 por ciento de todas las muertes registradas en un año en el mundo. El principal responsable de esta patología es la exposición al humo del tabaco, por ser fumador activo o por ser fumador pasivo. Por lo general se hace evidente a partir de los 40 o los 50 años de edad.

Igual que en muchos lugares del planeta, en Nariño se conmemoró el Día Mundial de la EPOC, un evento anual organizado por la Iniciativa Mundial contra la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica. En el sur del país, el abanderado de esta iniciativa académica es el Instituto Departamental de Salud de Nariño IDSN.

Desde 2002 más de 50 países han realizado diferentes actividades con el fin educar a los pacientes, concienciar a la población y dar visibilidad a la enfermedad, con el fin de mejorar las tasas de infra-diagnóstico de una de las patologías más prevalentes en el mundo.

Por su parte, la directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano señaló que el Plan Decenal de Salud Pública 2012-2021, establece las intervenciones que deben ser implementadas tanto a nivel nacional como local para la prevención, detección temprana, tratamiento y rehabilitación de la EPOC. De acuerdo a la funcionaria, esto puede lograrse, a partir de la implementación de tecnologías efectivas como: cuestionarios prediseñados para la detección temprana, así como con el fortalecimiento del conocimiento de los médicos generales desde el primer nivel de atención, para diagnosticar y tratar la enfermedad tempranamente.

Entre las estrategias del IDSN para socializar la importancia del conocimiento y prevención de la EPOC están:

- Desarrollo de información y comunicación para la promoción de los estilos de vida saludables; control de los factores de riesgos, aumento en la percepción del riesgo y autocuidado.
- Promoción del cumplimiento de las normas que buscan contar con ambientes libres de humo de tabaco.
- Identificación de personas expuestas a humo de tabaco, humo de leña o carbón, exposición a polvos, gases y vapores tóxicos en los lugares de trabajo; en los usuarios que accedan a los servicios de salud independiente del motivo de consulta.
- Desarrollo de intervenciones para la cesación del consumo de tabaco en personas identificadas.
- Liderazgo en la búsqueda de casos de EPOC a través de la aplicación de encuestas prediseñadas.



EL 3 DE DICIEMBRE RENDICIÓN PÚBLICA DE CUENTAS DEL IDSN A LA COMUNIDAD

De acuerdo con lo establecido en la Ley 1757 del 2015, Estatuto de Participación Ciudadana, la rendición de cuentas es una obligación permanente de las entidades públicas para explicar a los ciudadanos los avances y resultados de la gestión. Este ejercicio permite a la comunidad tener claridad sobre las gestiones adelantadas por las entidades estatales de todo orden (municipal, departamental y nacional) sobre la disposición e inversión de los recursos públicos, con base en la misión constitucional y legal de los organismos oficiales.

En ese marco, los funcionarios de todas las instancias del Instituto Departamental de Salud de Nariño, IDSN, con el liderazgo de la directora Diana Paola Rosero Zambrano, vienen preparando la Rendición Pública de Cuentas "IDSN Está Contigo", para el próximo jueves 3 de diciembre de 2020, a partir de las 3:00 de la tarde.

Según los coordinadores de este ejercicio, con apego a la normatividad vigente y por razones ya conocidas, la Rendición Pública de Cuentas "IDSN Está Contigo" se hará de manera virtual a través de los canales de televisión CNC y NTV de Claro así como las redes sociales del IDSN.

La directora de la entidad formuló la invitación -como es debido- al gobernador de Nariño Jhon Rojas Cabrera, a los representantes de los órganos de control, veedores ciudadanos, ligas de usuarios y comunidad en general a participar activamente de este escenario, en el que se dará a conocer la gestión administrativa, no solo relacionada con la misión del Instituto, sino además los esfuerzos que se vienen haciendo en torno a la ejecución de recursos para mitigar la crisis desatada, desde el mes de marzo por la pandemia de Covid-19.

OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN

#LaCuraSoyYo
#IDSNEstáContigo
www.facebook.com/idsnpage
www.idsn.gov.co